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SÚMULA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SC 

DATA 27 de fevereiro de 2023 HORÁRIO 13h38min às 16h08min 

LOCAL Sede e/ou virtual (formato híbrido)  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente 13h30min 16h08min 

Silvya Helena Caprario Vice-Presidente  13h30min 15h58min 

Eliane De Queiroz Gomes Castro Coordenadora da CEP 13h30min 16h08min 

Janete Sueli Krueger Coordenadora da CED 13h35min 16h08min 

Rosana Silveira Coordenadora da CEF 13h30min 15h58min 
 

CONVIDADOS Jornalista Ana Cristina Lavratti. 
 

Ausências justificadas 

Conselheiro Maurício André Giusti, Coordenador da COAF-CAU/SC. 

Justificativa Motivo viagem. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 22 de 
fevereiro de 2023, às 14h17min). 

Conselheiro Rodrigo Althoff Medeiros, Coordenador Adjunto da COAF-CAU/SC.  

Justificativa Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 23 de 
fevereiro de 2023, às 11h53min). 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros Não houve. 

 

ASSESSORIA 
João Vicente Scarpin – Gerente Geral 
Jaime Teixeira Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Bruna Porto Martins – Secretária  

 

Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 1ª Reunião Ordinária de 2023.  

 

Encaminhamento 
A Súmula da 1ª Reunião Ordinária, do dia 30 de janeiro de 2023 foi 
aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos e após, 
encaminhada para publicação.  

 

Comunicações 
 

Responsável Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 

Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro, comunicou que a 

comissão havia feito acordo com o Núcleo Catarinense de Decoração – 

NCD no tocante a postagens e que participaria do “IV Encontro dos 

Coordenadores de CEP/UF”, nos dias 15 e 16 de março de 2023, em 

São Paulo. Em seguida, relatou que a CEP-CAU/SC estava preocupada 

com o alto número de solicitações de baixa de registro profissional. A 

Presidente Patrícia questionou sobre os vídeos informativos da 

comissão acerca de registro de responsabilidade técnica. A Conselheira 

Eliane respondeu que estava próximo de o primeiro vídeo da série ser 

lançado, porém estava acontecendo certa demora por parte da empresa 
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responsável. A Presidente Patrícia, considerando a resposta da 

Conselheira Eliane, solicitou à comunicação do CAU/SC para realizar a 

divulgação do primeiro vídeo a partir do mês de março e os demais na 

sequência, mês a mês. Por fim, sugeriu à CEP-CAU/SC reservar trinta 

minutos em suas reuniões ordinárias a fim de  tratar sobre os vídeos 

supracitados.  

 

Responsável Conselheira Rosana Silveira  

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 

Conselheira Rosana Silveira, informou que a comissão estava 

discutindo acerca do ensino à distância, mencionando que também 

discutiria o tema à nível nacional, no dia 03 de março de 2023, durante 

o “V Encontro Nacional de Coordenadores de CEF”, a ser realizado em 

Brasília. Acrescentou que a comissão visitaria o primeiro polo EaD da 

UNINTER, com a finalidade de averiguá-lo. Ao final, informou que a 

CEF-CAU/SC havia reservado datas para dois encontros com 

coordenadores de curso com o intuito de ouvir as demandas dos alunos, 

professores e coordenadores.  
 

Responsável Conselheira Janete Sueli Krueger 

Comunicado 

Relato da CED-CAU/SC: A Coordenadora da CED-CAU/SC, 

Conselheira Janete Sueli Krueger, informou que a comissão já havia 

realizado duas reuniões ordinárias e duas extraordinárias no presente 

ano. Disse que a comissão tinha uma lista extensa de processos éticos-

disciplinares para serem analisados, ressaltando que as análises 

relativas ao ano de 2022 já haviam iniciado. O Secretário Jaime expôs 

que havia somente um processo ético-disciplinar represado na fila para 

ser pautado na Plenária.   
 

Responsável Conselheira Silvya Helena Caprario  

Comunicado 

Relato da CATHIS-CAU/SC: A Coordenadora da CATHIS-CAU/SC, 

Conselheira Silvya Helena Caprario, relatou que a comissão seguia com 

as tratativas relacionadas aos convênios com os municípios de Chapecó 

e Florianópolis, destacando que na presente data viajaria para Chapecó 

a fim de conhecer o local onde seria feito o trabalho relacionado ao 

convênio. Ressaltou que estava sendo decidido o local de realização do 

convênio com o município de Florianópolis e mencionou sobre parceria 

com a Federação Catarinense de Municípios – FECAM para realização 

de pesquisa a fim de verificar a situação com relação à habitação no 

estado de Santa Catarina. Ao final, expôs que a “Cartilha da ATHIS” 

estava pronta para impressão. A Conselheira Rosana, na condição de 

Coordenadora Adjunta da CATHIS-CAU/SC, lembrou sobre a 

participação da comissão em reunião com o Assessor Técnico da 

Prefeitura de São José, Arquiteto e Urbanista Ângelo Arruda para 

discussão de futuro convênio.   
 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

Foram apresentados os assuntos da pauta e não foi incluído item extra 
pauta. 
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ORDEM DO DIA 
 

1 Alterações do Regimento Geral do CAU.  

Fonte CAU/BR 

Apresentação  Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

O Secretário Jaime apresentou tabela comparativa com a redação do 
Regimento Interno do CAU/SC em vigência e do modelo do CAU/BR, 
atualizado com as últimas Resoluções, do final do ano passado. Em 
seguida, pontuou que o Regimento Geral era atualizado/alterado pelo 
CAU/BR, destacando que os CAU/UF deveriam, em tese, realizar as 
alterações necessárias. A Conselheira Rosana questionou se as 
alterações eram sugestivas ou obrigatórias. O Secretário Jaime disse 
que pela leitura do texto, entendia serem obrigatórias, ressaltando que 
alguns CAU/UF não seguiam as diretrizes do Regimento Geral do 
CAU/BR e sendo assim não tinham o Regimento Interno homologado, 
o que não era o caso do CAU/SC. Logo depois, apontou e explicou em 
detalhes as alterações propostas para a atualização do Regimento 
Interno do CAU/SC. A Conselheira Eliane questionou se o Regimento 
Interno do CAU/SC deveria seguir o Regimento do CAU/BR. A 
Presidente Patrícia explicou que era facultado ao CAU/SC seguir ou não 
as alterações propostas. O Secretário Jaime prosseguiu com a 
apresentação. A Presidente Patrícia sugeriu que a apresentação fosse 
concluída na presente reunião, entretanto, solicitou que o material fosse 
disponibilizado na íntegra a fim de possibilitar amadurecimento do 
assunto e eventual tomada de decisão na próxima reunião ordinária do 
Conselho Diretor, no dia 27 de março de 2023. As Conselheiras 
presentes concordaram com o encaminhamento proposto pela 
Presidência.    

 

2 Edital de Patrocínio (COAF).  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia contextualizou que houve um grande êxito em 
relação aos últimos dois Editais de Patrocínio e explicou que no passado 
os “entregáveis” eram muito pequenos. Após, destacou que no Edital de 
Patrocínio em que a AsBEA foi contemplada, o qual resultou no 
lançamento do livro “Grandes Nomes da Arquitetura Catarinense — 
Arquitetura Moderna”, o entregável foi bastante relevante para a 
sociedade. Acrescentou que o segundo Edital de Patrocínio seguiu a 
mesma lógica, com um entregável bastante vultoso. Relatou que para o 
atual Edital de Patrocínio a COAF-CAU/SC concluiu por destiná-lo à 
capacitação, com apenas dois itens: “Norma de Desempenho” e 
“Patrimônio Histórico”, expondo que o Coordenador Maurício não 
gostaria de um único proponente, mas sim, dividir o Edital em cotas. 
Disse que explicou a ele que pelo fato de o presente ano estar repleto 
de demandas, o gerenciamento de dois Editais seria muito mais 
complexo do que de um único grande Edital. Falou que ainda assim a 
comissão optou por adotar dois Editais, cada um deles com cotas no 
valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais). Expôs que propôs à COAF-
CAU/SC “destrinchá-lo” em mais assuntos, entretanto, após discussão, 
a comissão não chegou a um consenso, sendo que seria realizada uma 
outra reunião para continuar a tratar do assunto. A Presidente Patrícia 
relatou que sugeriu à comissão realizar enquete para entender quais 
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temas os profissionais gostariam que fossem considerados. Dessa 
maneira, disse que gostaria de levar a contribuição do Conselho Diretor 
à COAF-CAU/SC e propôs a realização de  enquete nas mídias sociais 
do CAU/SC para posterior encaminhamento do resultado à comissão. 
Sendo assim, o Conselho Diretor propôs os seguintes temas para a 
enquete: Patrimônio; Acessibilidade; Normas de Desempenho; Mídias 
Digitais; Paisagismo; Construção (offsite); Sustentabilidade; 
Empreendedorismo. Foi definido que a enquete ficaria disponível de 28 
de fevereiro de 2023 a 03 de março de 2023.   

 

3 Eventos do CAU/SC e CAU/BR para 2023.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  - 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia expôs que o CAU/SC recebeu muitas solicitações 
para sediar eventos do CAU/BR em Florianópolis. O Secretário Jaime 
lembrou sobre o calendário do CAU/BR e do CAU/SC, mencionando o 
exemplo da CED-CAU/SC a qual notou que um Seminário da Ética 
poderia coincidir com uma reunião da comissão em setembro, sendo 
que já deliberou a respeito do assunto a fim de evitar uma situação 
importuna. Após, ressaltou a importância de as comissões verificarem a 
existência de eventuais problemas em relação às datas propostas pelo 
CAU/BR, bem como observar a previsão orçamentária para eventual 
reformulação. A Conselheira Janete mencionou que uma reunião 
ordinária da CED-CAU/SC coincidiria com um Encontro em Curitiba. O 
Secretário Jaime disse que não era vedado à comissão participar, 
porém salientou que os eventos eram realizados regionalmente a fim de 
possibilitar a participação de todos CAU/UF. Depois, chamou atenção 
para a necessidade de a comissão deliberar sobre o assunto para 
alteração do calendário. A Conselheira Eliane expôs que a CEP-
CAU/SC intencionava alterar as datas das reuniões ordinárias a fim de 
possibilitar a participação da Conselheira Mariana e questionou se ainda 
que fosse na mesma data e horário de reunião da CED-CAU/SC (já 
previamente agendada), a reunião poderia ser realizada na sede própria 
do CAU/SC. O Secretário Jaime mencionou sobre a existência de 
diretriz que proíbia esse tipo de situação e que se fosse aberta exceção 
teria que autorizar demais solicitações dessa natureza. No entanto, 
pontuou a necessidade de observar a existência de infraestrutura 
suficiente e que a solicitação talvez pudesse ser analisada pela 
Presidência ou Gerência Geral, contudo observou que não sugeriria a 
realização da reunião. A Presidente Patrícia lembrou que nesse tipo de 
situação, em caso de indisponibilidade da Conselheira Mariana, a 
Conselheira Suplente Ana Lúcia poderia ser convocada.  

 

4 Calendário de Reuniões e Eventos.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  - 

Encaminhamento Item de pauta discutido junto ao item anterior.  
 

5 Pauta da 137ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 
O Secretário Jaime, levando em consideração que não haviam sido 
recebidos itens de pauta originários das reuniões de comissões, sugeriu 
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deixar a pauta em aberto para homologá-la na próxima reunião ordinária 
do Conselho Diretor, no dia 27 de março de 2023. O encaminhamento 
sugerido pelo Secretário Jaime foi acatado.  

  
Esta Súmula foi aprovada na 3ª Reunião Ordinária do CD-CAU/SC de 29/03/2023, com os 
votos favoráveis das Conselheiras Janete Sueli Krueger, Rosana Silveira e Silvya Helena 
Caprario e do Conselheiro Maurício André Giusti.  

 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

Secretária da Reunião 
 
 

 
Considerando o estabelecido no item 1.5 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 

 

 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden                                                            
Presidente do CAU/SC 
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